
第 480回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

令和５年９月８日（金）13時 30分～14時 00分 

 

２  場 所 

いわて若者カフェ（岩手県公会堂地下） 

 

３  出席者 

（１） 委員（４名） 

遠藤 隆     会長 

相墨 生恵    委員 

鈴木 雅雄    委員 

藤原 猛     委員 

 

（２） 県側（４名） 

    若者女性協働推進室 

青少年・男女共同参画課長  藤 井 茂 樹 

主  査  及 川 慎 司 

主  査  上北田 徹 也 

主  査  佐々木   透 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

事務局（佐々木主査）の司会により開会。 

（２） 審議会成立 

事務局から、４名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23 条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が相墨委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【事務局】 

条例第 10 条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否につい

て、知事の諮問事項（図書類４冊）を説明。 

 

 ― 各委員審査 ― 

 

【相墨委員】 

  １冊目は裸の写真が多く、やくざやカルト的な記事がありました。 

２冊目は裸の写真が多かったです。 

３冊目は裸であったり、少し隠して刺激を少なくしているようにも見えます



が、内容はすごく性的な刺激の強いものだったり、反社会的な要素が多々含ま

れておりました。 

4 冊目も裸も多いですし、盗撮や性的サービスの店の紹介や、覚せい剤など

取り上げており、４冊全て青少年にはふさわしくないなと判断しました。 

  

【鈴木委員】 

  全体的に女性蔑視の描写がかなり多く、女優をネタにした記事がかなり多い

と感じました。また、そういった写真も多かったなと感じております。 

漫画ではあるのですが、露骨な表現をしていると感じましたし、暴力団に関

する記事や写真もありました。 

４冊とも指定でお願いします。 

 

【藤原委員】 

  私も結論から言えば 4 冊ともふさわしくないなと感じました。 

1 から 3 は毎回出てくるような、女性芸能人への偏見とか、あとは援助交際

の記事。不倫の記事とかもあり、写真は過激すぎる露骨なものが多いので、ち

ょっとふさわしくないと。 

４冊目は、袋とじの中身などもちょっと過激すぎるのかなと感じましたので、

４冊とも指定でお願いします。 

 

【遠藤委員】 

私も４冊友の指定でお願いします。 

特に 2 冊目の雑誌のマンガは非常に気持ちが悪く、遺体を損壊させるような表

現がありました。 

あと 3 冊目にはヤクザのライセンス料の記事があったり、あと４冊目は、違

法行為ですね、売春とかがあったりしましたので、４冊指定ということでお願

いします。 

 

【事務局】 

審議の結果、１～４番を指定とします。 

 

（５） その他 

事務局から、下記について情報提供を行った。 

・ 次回の審議会を令和５年 11 月 10 日（金）に開催予定であること 

・ 9 月１３日（水）開催の、令和５年度わたしの主張岩手県大会について 



 

 

審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       


